

獨塊外科醫ヲ萬國外科學會ニ入會セシメヨ

カツテ、萬國外科學會ヨリ文部省ヲ經テ、日本外科醫ノ入會ヲ三宅教授ノ許ニ勸誘シ來リシ當時、鳥瀉教授ハ、獨塊外科醫ヲモ入會セシムルノ條件ヲ提出シ、ソレガ聽カレタラバ日本ニテモ入會シテハ如何トノ議ヲ出サレタリ、其後、兎ニ角、入會シ置キテ、會員トナリテヨリ、此事ヲ議案トシテ提出シタル方可然トノ事ニテ、鳥瀉教授等モ入會セラルル事トナレリ。

明年四月、ローマニテ萬國外科學會ノ總會開カルルニツケ、愈日本外科醫一致シテ獨塊外科醫ヲ入會セシムルノ件ヲ、三宅教授ガ出張シテ提出スルコトニ決シ、三宅教授ハゾルフ駐日大使トモ交渉シ、ソノ方法ヲ講ゼラレツツアリ。左記ノ文案ハ、三宅教授ノ依頼ニテ、鳥瀉博士ノ起草セラレタルモノナリ。

獨塊ノ外科醫ニ對シ本會會員タルコトヲ勸誘スルノ件

下名等ハ前掲ノ議題ヲ提出シ、敬愛スル會員諸氏ノ御賛成ヲ得ルノ光榮ヲ荷ハントス。右議題提出ノ理由ハ下ノ如シ。

本會ハ何等政治的ノ意味無ク、凡テノ國家及ビ凡テノ民族ヲ超越シ、人類全體ノ幸福ノ爲ニ外科學上ノ貢獻ヲ爲サント目的トスルモノタルコトハ多言ヲ要セズ。

然ルニ從來獨塊ノ外科醫ノ一人ダモ本會會員トナリ居ザルコトハ、世界ノ醫學界ノミナラズ、各國智識階級ノ皆ナ等シク甚ダ遺憾トスル所ナリ。是レ下名等ガ默止スルニ忍ビズシテ、敢テ本議題ヲ提出スルニ至リシ理由ナリ。モシモ獨塊ノ外科醫諸氏ガ單ニ個人的憎惡ノ念ニ驅ラレテ本會ノ勸誘ニ應ゼザルコトアリト假定センカ、其ノ際ニコソハ獨塊ノ外科醫諸氏ハ到底本會會員タルノ資格無キモノタルコトヲ表示シタルコトナルベシ。

モシモ本會會員ガ多數ヲ賴ミテ、何等正當ノ理由ヲ明示スルコト無シニ、此ノ議題ヲ否決シタリト假定センカ、其ノ場合ニハ本會ハ凡テノ國家及ビ凡テノ民族ヲ超越シ、人類全體ノ幸福ノ爲ニ互ニ相協力シテ外科學上ノ貢獻ヲ爲サント欲スル本會ノ目的ヲ忘却シタルコトナルベシ。

以上二ツノ假定セラレタル場合ハ何レモ不正ニシテ、斷ジテ眞理ヲ熱愛スル崇高ナル自然科學者ノ行爲ニ一致セザルモノタルコトハ敢テ亦多言ヲ要セズ。

以上ノ理由ニ基キ下名等ハ親愛ナル會員諸氏ノ純眞ナル正義心ニ訴ヘ、本議題ガ會員ノ全體ヨリ熱心ナル賛成ヲ得可キモノタルコトヲ確信スルモノナリ。

年 月 日

姓 名 自 署

コレヲ、適當ニ添削シ、ゾルフ大使ノ手許ニテ歐譯シ、萬國外科學會會員ニモ配附シ、議案トシテ持チ出ス筈ナリ。

正義公道ガ、外科學會ノ世界的市場ニテ、何ノ程度ニ尊重セラレ、カヲ傍觀スルモ、亦人世ニ於ケル好個ノ見物タルヲ失ハザルベシ。讀者、刮目シテ待ツベシ。而シテ、何人が主腦トナリテ此議案ヲ提出スルニモセヨ、要ハ、日本ノ外科醫ノ意氣ヲ世界的ニ示ス事ニ歸着スル次第故、此際、私心ヲ去リテ充分ニ宅教授ヲ勢援スルハ、美シキ行爲ノ一ツナルベシ。